
2018 . 5 . 25 星期五 96706读者热线：

我 们 就 在 您 身 边

今日本报A叠16版、B叠12版，共28版 本版编辑：翟恒水 组版：侯波

城城市市提提升升攻攻坚坚战战··扮扮靓靓““出出入入口口””

文/片 本报记者 刘雅菲
于悦 孙业文

创城期间改造过

效果十分明显

近年来，对于火车站或者
汽车站等“窗口”形象，相关部
门已经做了不少工作，效果也
可以看得到。在创城期间，更
是建立联席会议制度和联合
办公机制，实行每天一检查、
每天一调度，督促问题整改，
提升整治效果。

24日下午，济南市交通委
相关负责人向记者出示了一本
厚厚的牌匾标识整改的效果
图。上面有济南火车站整治前
后的效果图。原来密密麻麻的
广告、牌匾，现在绝大多数都已
经被拆除，显得清爽不少。

创城期间，三个半月内，
火车站附近整治乱停乱放
9800起，粉刷墙壁9660平，查
处违法行为6127起。并且压缩
社会停车场和广场汽车站各
两米，增宽人行道。对机动车
道、人行道、出租车落客区路

面及标志标线重新施划，并且
取消车站东街人行道机动车
停车位，还路于民。

曾经，正对济南东站的出
入口约20米建有一处商贸楼，
有10多米高，一层主要经营餐
饮，二层经营旅馆，不仅存在
脏乱差问题，从远处看，还把

“出站口”三个大字完全遮挡
住了，在整个车站内显得很突
兀。现在，这一商贸楼也已经
被拆除，并在此处规划建立了
机动车进出车站的通道，用市
民的话来说，如今的东站比之
前看上去“顺眼”多了。

针对回潮现象

实行销号管理

而在创城集中整治之后，
由于管理不到位，一些问题出
现了回潮，于是便有了24日报
道中的种种场景。

24日下午，济南市交通委
组织召开城市出入口整治提
升行动调度会议，相关单位悉
数到场。“会上我们已经把报
道中提到的问题一一对号入
座，要求把这些问题列出清

单，以问题为导向去解决，实
行销号管理。”济南市交通委
相关负责人表示。现在一周开
一次调度会议，两天调度一次
情况。

“在火车站周边，月底前
我们将把出租车通道上的破
损地砖全部换成新的，并且更
换标识。”该负责人表示，远期
将结合天桥区的特色街区建
设，对火车站周边进行整体提
升。同时，随着日后火车站北
广场的启用，分流一部分客
流，站前的交通等问题，也将
得到相应解决。

对于共享单车的占道问
题，该负责人表示：“此前我们
也去看过共享单车占道的问
题，济南火车东站管理方也曾
通知过三家企业来清理自家
的单车，但最后只有一家企业
来清理。”

济南市交通委相关负责
人表示。“此前，我们对于违规
停放的共享单车都会拖走，但
这并不是一个长效的措施。”
上述负责人表示，共享单车的
整治，车站要加大管理力度，
企业也要担负起社会责任。

交通委回应本报城市出入口报道

问问题题对对号号入入座座 一一一一销销号号整整改改
24日，本报C02、C03版报道了济南三大城市出入口存在缺少泉城标志元素、缺乏人性化设施、共享单车挤占

人行道等影响城市形象的问题。作为城市的“脸面”，城市出入口的整治也是“城市提升工程”的重要部分。如何
给济南“洗脸”，又怎样让“脸面”保持干净？24日，济南市交通委相关负责人进行了回应。
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对于济南长途汽车总站
南北区存在的问题，济南市长
途汽车总站负责人回应称，他
们在24日当天已协助将南区
东侧出站口的几个专科医院
广告牌进行了清理，“这些分
布在站外围的广告其实不属
于我们管理，我们前期也一直
在劝说和努力推进。”

“截止到上星期，属于我
们站管辖之内的，北区和南区
靠街的商业广告位都已经换
成了公益广告，例如文明泉
城、好客山东、济南欢迎你等
内容，还有出租车通道上有一

个长10米宽8米的大广告牌，
也已经换成了社会主义核心
价值观的内容。”济南市长途
汽车总站负责人称，下一步除
沿街广告，他们还将对站内广
告进行排查和清理。

针对汽车站周边黑三轮多
的问题，济南长途汽车总站负
责人称：“如果只是车站周边共
享单车的摆放问题，我们可以
协助清理，但对于打击黑摩的、
黑三轮等违规营运车辆，我们
没有执法权，只能配合相关部
门进行整治。”记者了解到，在
上周相关执法单位联合组织六
次驱离黑车打击行动，并组织
四次对站区周边的拉客等人员
的专项清理活动。
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在对济南东站的探访
中，记者见到不少共享单车
占据人行道，其中许多为摩
拜单车。为此，记者咨询了山
东摩拜单车公司的负责人，
对方称，造成这种现象的原
因主要是东站里面无法停放
摩拜单车，“这个问题一直存
在，作为企业来讲我们就加
强日常调度，一是不建议用
户停放在这些地方，再者也
会使用信用分等给不合理停
放用户一些处罚，但这并不

是根本解决之道。能不能在
济南东站的区域里拿出一部
分给共享单车停放，并和我
们建立联络机制，如果车辆
停满了就及时通知我们调出
去，我们也会积极配合相关
部门的工作。”

济南东站紧挨大明湖风
景区，共享单车的使用量较
大。“我们尽量不往密集出行
的地方投放单车，因为本身市
民就会不断停放。也会通过巡
查人员、用户反馈等不断监
测，一旦发现单车淤积情况就
会前去清理。”山东摩拜单车
公司负责人称。
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这一次城市提升行动之
后，济南的城市出入口又会再
次变靓，但是如何才能保证这
一次整治之后不会出现回潮？

对此，济南交通委相关负
责人表示，要实现不回潮，需
要建立长效机制，可目前的管
理体制成为长效机制建立的

障碍。“我们交通委在城市出
入口的提升中属于牵头单
位。”上述负责人表示，仅一个
济南火车站，牵头单位就需要
联系天桥区政府、市中区政
府、中铁济南局、中铁十局等
十几家单位。

据了解，目前火车站和经
一路之间是中铁济南局在管
理，经一路周边还有市中区的
辖区，火车站属于天桥区的辖

区，这样的一种管理模式，为
火车站周边的提升带来了难
度，也为执法造成了困难。

“并没有一个专门的机
构，去管理这一个场站的所有
事务。”上述负责人表示。“这
一点，可以借鉴济南西站的管
理模式，成立一个专门的管委
会，实行权责利一体化，赋予
这一管委会相应的执法权，让
专人去做这一件事。”

““婆婆婆婆””十十几几个个 执执法法挺挺困困难难
火车站可借鉴西站，成立专门管委会

摩拜公司表示：

发发现现单单车车淤淤积积马马上上清清理理

长途汽车总站表态：

协协助助整整治治周周边边黑黑三三轮轮

葛相关链接

火车站出站口广告牌被清理前。济南火车站出站口破损广告被清理。
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